
INFORME DE GESTIÓN 2022 PARA LA ASAMBLEA 

 

Estimados asambleístas: 

 

Para este Órgano de Administración es muy grato poner a su consideración los resultados 

obtenidos en las diferentes gestiones realizadas durante el año 2022, especialmente en lo 

que tiene que ver con las propuestas y proyectos que pusimos a su consideración en la 

pasada asamblea del año 2022. 

 

Debemos iniciar con la puesta en marcha del comité nombrado para ejercer y llevar ante el 

órgano de administración las diferentes sugerencias y quejas que cada deportista tenía 

frente a las actividades llevadas a cabo por la liga y sus directivos; era el canal más 

adecuado para ejercer una mejor comunicación. Lamentablemente no tuvo el uso que 

esperábamos, de ahí que sus miembros elegidos hayan renunciado. Invitamos a todos los 

deportistas a hacer un buen uso de las comunicaciones y a no dejar que todo se quede en 

simples comentarios de pasillo. La liga tiene sus puertas abiertas para todos sus deportistas 

asociados.  

 

El segundo punto al que nos vamos a referir, tiene que ver con el proyecto de fortalecer la 

escuela de iniciación; para lo cual, la liga hizo un convenio con el señor Joe Bermúdez a 

principios del año 2022, infortunadamente los resultados no fueron los mejores y al cabo de 

4 meses de funcionamiento, solo teníamos 6 niños vinculados, razón por la cual la liga 

suspendió temporalmente la escuela y para este año se ha decidido dar inicio a otro 

proyecto y para el cual ya se empezó con una visita a la U.P.B. En la presentación de las 

propuestas y proyectos les hablaremos del mismo. 

 

Sin embargo es menester informar a los asambleístas, que durante varios meses del año 

2022, se hicieron los contactos necesarios para que nuestro deporte fuera vinculado al 

Festival de Festivales, en el cual a finales de septiembre logramos ser incluidos en el mismo 

para participar como deporte N° 19 en el mes de enero de 2023, evento que realizamos con 

un gran éxito, logrando la participación de 56 deportistas, de ellos 17 pertenecientes al 

género femenino y con la participación de 4 departamentos: Cundinamarca, Risaralda, 

Quindío y Antioquia. De los niños participantes, ya varios de ellos van a ser incluidos en la 

escuela de la liga para el año 2023. 

 

Sobre el tema de la corresponsabilidad, y como todos los clubes han podido constatar, se 

han logrado unas mejores negociaciones con el Cocide, logrando unificar todo en una sola 

cuenta manejada directamente por la liga. En el balance que presentamos a su 

consideración podremos ver con claridad como ha sido el manejo de esta cuenta, que dicho 

sea de paso, han permitido que todos los eventos de la liga y de los clubes se hayan llevado 

a feliz término. Resumiendo un poco las cifras, el aporte de la liga fue de $12.500.000,oo 

aproximadamente y el aporte de los clubes de $7.680.000,oo con unos gastos de 

$6.300.000,oo aproximados. Ya se solicitó cotización para la reparación del aire 

acondicionado el cual está estimado en unos $3.000.000,oo y un mantenimiento trimestral 

de unos $350.000,oo. Por supuesto lo que allí se defina en las reuniones del Cocide, será 

atendido por la liga. 



 

En el 2022, por primera vez realizamos “La Noche de los Mejores”, allí pretendemos hacer 

un sencillo homenaje a todos nuestros deportistas que durante el año previo logren unos 

buenos resultados y de acuerdo con las medallas obtenidas a nivel nacional e internacional, 

darles un reconocimiento bien sea en bonos para participar en los torneos de la liga o en 

obsequios a voluntad del deportista. En el 2022 los premios entregados ascendieron a la 

suma de $6.500.000,oo aproximadamente. La idea es poder continuar con el programa por 

muchos años. 

 

Este año los resultados obtenidos se resumen así: 

 

26 deportistas que obtuvieron medallas. 

 

Se lograron 19 oros nacionales y 20 internacionales, 13 medallas de plata a nivel nacional 

y 8 internacional, 16 medallas de bronce a nivel nacional y 5 a nivel internacional, para un 

gran total de 81 medallas, cifra bastante significativa que solo demuestra la calidad de 

nuestros deportistas y al trabajo de los entrenadores. 

 

Para resaltar algunos deportistas como Sara Duque que obtuvo la no despreciable suma 

de 22 medallas de las cuales 15 fueron de oro y por supuesto no podemos dejar por fuera 

las medallas obtenidas por una grata revelación de nuestra liga, la deportista Verónica 

Osorio que obtuvo 15 medallas, de las cuales 11 fueron de oro. También es nuestra 

obligación reconocer que la deportista Isabella Osorno con tan solo 9 años obtuvo oro en 

la categoría Sub 21, algo histórico. Otros deportistas por reconocer son: Sebastián Correa 

con 8 medallas y Samuel Osorno flamante campeón nacional Sub 12. Esto, en lo que tiene 

que ver con las categorías juveniles. También, resaltamos con agrado la categoría sénior, 

donde Amada Galeano obtuvo 9 medallas, Ruth M. Vásquez 9 medallas, 2 de ellas 

internacionales, Fernando Morales con 7 medallas y 2 de ellas a nivel centroamericano y 

panamericano y por último nuestra categoría élite, donde se obtuvieron con Laura Plazas 9 

medallas y con María J. Rodríguez 8 medallas, resaltando también el oro obtenido en el 

nacional de 1ª. Categoría por Felipe Gil y Santiago Mejía en dobles. Muchos otros también 

han sido reconocidos en nuestra “Noche de los Mejores”. A todos mil gracias por mantener 

el nombre de Antioquia en lo más alto del umbral deportivo. 

 

Otra tarea que nos fue encomendada, se refería a la obtención y reconocimiento como 

entidad sin ánimo de lucro en el régimen tributario especial. Para conocimiento de los 

asambleístas en el 2022, nuestra liga fue reconocida y para este año ya iniciamos las 

respectivas gestiones para mantener dicho régimen. 

 

Otro logro importante fue la reforma de nuestros estatutos, la cual era necesario y de 

obligatorio cumplimiento, pues algunos de los artículos allí establecidos ya habían tenido 

un cambio en la ley del deporte. 

 

Otro programa importante solicitado por ustedes señores asambleístas, fue el tema de las 

capacitaciones, de las cuales alcanzamos a hacer 1, que fue dictada por nuestro entrenador 

Jair Gil, cuyo tema estaba relacionado con la preparación física de nuestro deporte del bolo, 

lastimosamente la asistencia de los clubes afiliados a la liga fue muy pobre, solo asistieron 



9 ó 10 deportistas. A finales de año también invitamos a una charla con un psicólogo a los 

presidentes de los clubes y los deportistas que asistieron al campeonato nacional de 1ª 

categoría. Algunos presidentes tampoco asistieron. La idea es repetir esta charla con todos 

los deportistas de nuestra liga y continuar con más capacitaciones, próximamente les 

estaremos informando las fechas. Solo esperamos que, en próximas convocatorias a estas 

charlas, tengamos más asistentes.  

 

No podemos dejar de mencionar nuestro torneo anual de la Feria de las Flores, el cual se 

ha constituido en un verdadero éxito y que ya cuenta con la asistencia de varios países 

como lo fue este año con la asistencia de deportistas de Costa Rica, Panamá, Venezuela y 

Ecuador y la presencia de un gran número de deportistas nacionales de 8 departamentos; 

sin embargo como dice el viejo adagio “nadie es profeta en su tierra”, para resaltar la pobre 

participación de los deportistas de nuestra liga y más cuando tienen tantas ventajas para 

participar. Que sea este, un llamado para que este año nos acompañen este año. 

 

Queremos compartir con ustedes el hecho de que nuestra liga ya obtuvo su clasificación a 

los próximos Juegos Nacionales 2023, producto de nuestra participación en los 3 eventos 

clasificatorios programados por la federación, para estos eventos logramos que Indeportes 

Antioquia nos apoyara económicamente con los 3 eventos. Igual los procesos ya se 

encuentran en su recta final, faltando solo un 25% del proceso para definir nuestros 

seleccionados. Una vez definida la selección, hemos venido hablando con Indeportes para 

obtener unos mejores recursos y así tener una mejor preparación, sin la cual es imposible 

garantizar medallas. 

 

Hablando de otros temas, hemos venido insistiendo con el Inder para la adquisición de una 

nueva máquina de aceitar, pero por temas presupuestales de la entidad, esto no ha sido 

posible; sin embargo a finales del año pasado en conversaciones con Indeportes Antioquia 

con respecto al proyecto deportivo del año 2023, se ha contemplado la posibilidad que 

dentro del marco del apoyo a Juegos Nacionales es posible incluir una parte del mismo para 

comprar la máquina como implementación deportiva, siempre y cuando el Inder también 

haga su aporte. Ya tenemos cita programada con el director del Inder. Seguiremos 

insistiendo. 

 

Otro tema, no menos importante, es la renovación del Reconocimiento Deportivo de la liga; 

desde el año pasado hemos venido subsanado algunos temas que venían desde años 

anteriores, como fue el tema de la reforma de estatutos, donde por no tener adecuado los 

mismos, nos tocó repetir la asamblea ordinaria, debido al tiempo de convocatoria. 

Afortunadamente el tema fue resuelto y hoy podemos decir que ya se ha solicitado la 

renovación que se vence el 28 de febrero de 2023. 

 

Por último, dentro del plan de expansión de la liga, ya se iniciaron visitas a varias boleras 

del departamento, con el fin de aunar esfuerzos, especialmente con el tema de la 

generación de escuelas, buscando fortalecer la base de nuestras reservas a futuro. 

 

No podríamos finalizar este informe, sin antes dar las gracias a todos nuestros stakeholders, 

como son nuestros clubes y sus deportistas, al inder y su apoyo con el escenario y eventos, 

Indeportes Antioquia y el apoyo a las diferentes actividades de la liga, a nuestros 



entrenadores, Mery y su innegable compromiso, a los funcionarios de la bolera y todas 

aquellas que de una u otra forma nos prestaron sus servicios: Aseo, Juzgamiento, 

mecánicos, Telemedellín, Teleantioquia, Corporación Los Paisitas, etc. A todos ellos mil 

gracias, son ustedes los que hacen posible la Liga. 

 

 

 

Órgano de Administración       Febrero, de 2023 

 

 

 

 

 

 


